



## AGENDA CONFIDENCIAL

## LA HISTORIA SE REPITE



POR LUIS SOTO  
@LUISSOTOAGENDA

país caracterizado por las crisis financieras recurrentes de fin de sexenio, acompañadas de devaluaciones, desempleo, pérdida del poder adquisitivo, empobrecimiento general de la población, corrupción de funcionarios públicos, de legisladores, de jueces, de todos los cuerpos policiacos en el ámbito federal, estatal, municipal; pillerías de "delincuentes de cuello blanco" (empresarios y banqueros, principalmente). La sociedad, sin embargo, aparentemente se había acostumbrado a vivir con todas esas lacras.

Pero un buen día, harto de toda esa situación, el pueblo decidió, por la vía democrática, echar al partido del poder y votó por un candidato que en su campaña le había prometido acabar con todos esos males y hacer del país una nación próspera, donde hubiera empleos para todos y bien remunerados, mejor educación, más infraestructura, menos pobres, mayor seguridad para todos. Con gran expectación, quienes votaron por el cambio esperaron meses... y nada. Transcurrió el primer año, y la sociedad de ese país, generosa como siempre ha sido, "aguantó vara" y le concedió más tiempo. El Ejecutivo le empezó a echar la culpa al Legislativo de que el país no avanzaba porque el Congreso se negaba a aprobar las reformas que supuestamente impulsarían el desarrollo económico, político y social del país. También (el nuevo presidente) la agarró contra los medios de comunicación a los que acusó de que "lo querían tumbar a periodicosos".

En el segundo año de gobierno, y ante los cada vez más insistentes reclamos de los diversos sectores de la sociedad que se desilusionaron del cambio, el mandatario empezó a presumir de los logros en materia de vivienda y de combate a la pobreza; de inflación, de baja de tasas de interés, de crecimiento económico (mediocre, pero al fin crecimiento, decía), de estabilidad financiera, de paz social: cero huelgas, cero estallidos sociales, cero conflictos de campesinos. Fue así como creó, en su mente, la "tierra de la fantasía". Se

acabó el sexenio sin que cumpliera sus promesas de cambio.

Siguió otro mandatario quien prometió el "cambio con rumbo" --el mismo a quien su principal contrincante acusó de haberle robado la presidencia de la República--y tampoco pudo con el paquete. Seis años después volvió al poder el partido que había gobernado durante más de 70 años. Pronto, muy pronto, la sociedad descubrió que habían regresado por lo que se les olvidó llevarse.

Después de tres intentos, llegó a la presidencia de la República el líder de masas e ídolo de multitudes, quien arrasó en la elección con 30 millones de votos. Al igual que los anteriores prometió el cambio verdadero, que arrancó desde el primer día de su gobierno. Y después de 5 años presume: "Ya estamos viendo resultados. Estoy muy contento, lo he venido diciendo, en estos últimos días, estoy muy satisfecho, podría decir que hasta me iría del gobierno con lo que ya hemos logrado, incluso podría decir que hasta me podría retirar, me podría morir tranquilo. Porque imagínense que teníamos un sueño; millones de mexicanos buscábamos un ideal, el que se redujera la pobreza en nuestro país y se disminuyera la desigualdad, y resulta que ya lo logramos, cinco millones de pobres

menos o cinco millones de mexicanos han salido de la pobreza, a pesar de la pandemia, de la crisis económica, cinco millones, es pues toda la población de Chiapas"

Y ante las elecciones del 2024 le pregunta al pueblo sabio: ¿Qué queremos, que se mantenga el régimen de corrupción que había, o que regresen por sus fueros los que gobernaban para ellos en beneficio de una minoría rapaz?

¿Se quiere que continúe la transformación para que se consolide, se establezca una auténtica democracia, un gobierno del pueblo, para el pueblo, con el pueblo?

¿Quieres que continúe la corrupción de antes, que regresen los corruptos? Pues ya sabes por dónde tienes que caminar. ¿Quieres que continúe el cambio, la transformación en beneficio de todos, que se haga realidad o que se continúe haciendo realidad que, por el bien de todos, por el bien de todos, primero los pobres? Pues también ya sabes qué camino tienes que tomar. Están muy claras las cosas, no hay medias tintas, no hay justo medio entre querer el retroceso o la transformación.

¡Así está la cosa política, pues!

***Pero un buen día, harto de toda esa situación, el pueblo decidió, por la vía democrática, echar al partido del poder y votó por un candidato que en su campaña le había prometido acabar con todos esos males...***



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL INDEPENDIENTE	4	17/08/2023	OPINIÓN

